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Show do Roupa Nova custou mais de 400 mil 
reais para prefeitura de Capão Bonito

O show da banda Roupa Nova promovido pela pre-
feitura de Capão Bonito, no último dia 08 de dezem-
bro, feriado do Dia de Nossa Senhora da Conceição, 
padroeira da cidade, custou aos cofres do município 
de Capão Bonito mais de 400 mil reais.

O levantamento foi feito pelo Jornal O Expresso 
que teve acesso aos empenhos pelo Portal Transpa-

rência e descobriu que para a banda foram gastos 
R$ 250.000,00, para contratação da estrutura para 
realização do show, como palco e iluminação, mais 
R$ 152.000,00 e, por fim, hospedagem dos artistas 
e equipe que custou R$ 3.799,00, o que totaliza R$ 
405.799,00. Outros custos como limpeza do estádio 
e despesas extras não foram ainda computados, mas 

pessoas ouvidas pela reportagem acreditam que o 
custo total gasto pela prefeitura pode chegar a 500 
mil reais. Políticos da oposição em Capão Bonito, 
como o ex-vereador Heitor da Gelsa, criticaram o va-
lor gasto com o show e lembraram que existem ou-
tras prioridades que poderiam ser atendidas com este 
valor. Geral 11

Acidente entre motociclistas deixa 
duas vítimas fatais em Guapiara

   Duas pessoas morreram em um acidente no início da tarde de quarta-feira, 
dia 13, próximo a companhia de Mineração Horical, bairro Pinheiros de San-
tana, em Guapiara.  Segundo testemunhas, o empresário de 35 anos, Samuel 
Lima, responsável pela Construtora Lima, estava a caminho da Horical, quan-
do uma moto conduzida por um jovem, colidiu de frente com o empresário. Os 
dois não resistiram aos ferimentos e morreram no local. Polícia 6

Motocross atrapalha vestibulinho
da Etec de Capão Bonito

   Pais dos alunos que tinham que participar do vestibulinho da Etec de Capão Bonito 
no último domingo, a partir das 13h30, reclamaram das dificuldades de acesso até 
o local devido a uma prova de motocross realizada pela prefeitura nas proximidades 
do prédio da escola. Além da dificuldade de acesso, o barulho também incomodou 
os alunos que faziam a prova. Região 4
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Esquecidos 
A Câmara de Capão 

Bonito aprovou esta 
semana, em segunda vota-
ção, o Plano de Carreira dos 
funcionários da Secretaria de 
Educação do município. O 
plano foi aprovado em duas 
sessões extraordinárias, o que 
impediu que as comissões 
da Casa de Leis pudessem 
averiguar de forma pormeno-
rizada todo o projeto. 

Aparentemente o projeto 
foi melhorado após audiência 
pública feita pelo Legislativo e 
que foi liderada pelo vereador 
Daan Cabeleireiro, voltando 
para a Câmara sem erros que 
tinham sido apontados por 
alguns educadores.

Depois da aprovação do 
novo Plano de Carreira 
da Educação, vereadores 
lembraram também da 
necessidade de se fazer uma 
reforma administrativa, para 
atender a todos os funcioná-
rios e não somente da pasta 
da Educação. Isso é muito 
justo, pois o funcionalismo 
público, seja ele municipal, 
estadual ou federal, precisa 
ser valorizado, mas nota-se 
que todos os vereadores 
defendem sempre benefícios 

para os servidores munici-
pais, mas não se atentam 
para o aumento de gastos da 
máquina pública municipal.

A imensa maioria dos 
moradores de uma cidade é 
composta de contribuintes 
e estes parecem que não 
são defendidos pelos nossos 
vereadores. É importante 
sim bons salários e benefícios 
para servidores, mas qual o 
grau de comprometimento 
das finanças municipais com 
estes benefícios? Alguém 
analisou isso? 

Recentemente este jornal 
publicou uma matéria em 
que é demonstrado que a 
prefeitura de Capão Bonito 
teve um aumento de quase 
500 funcionários nos últimos 
3 anos. Tudo bem que a 
prefeitura teve uma boa 
arrecadação nos últimos anos 
e, principalmente, teve uma 
diminuição de despesas no 
período de pandemia, mas 
como justificar o crescimento 
tão grande do número de 
servidores sendo que a cida-
de está estagnada segundo o 
Censo de 2022. Estamos há 
30 anos com os mesmos 46 
mil habitantes.

Será que este aumento de 
número de funcionários e os 
novos planos de carreira não 
irão ser sentidos no futuro? 
Não irão comprometer as 
finanças da prefeitura?

Ninguém da Câmara se 
movimentou para ao menos 
levantar um questionamento 
sobre o restante da popula-
ção, que é a grande maioria 
dos contribuintes municipais, 
pois tirando os cerca de 2 
mil funcionários municipais 
restam 44 mil habitantes no 
município, que praticamente 
acabam pagando a conta 
por tudo o que acontece na 
cidade de bom ou de ruim.

É importante que os 
vereadores atentem que 
existe uma imensa maioria 
da população que precisa ser 
representada e não somente 
uma classe.

Espera-se que o funcio-
nalismo receba o justo, mas 
também espera-se que tudo 
seja feito com equilíbrio e 
que a conta não fique depois 
sendo dividida pela imensa 
maioria de cidadãos que são 
os contribuintes que mantêm 
este município.     

    

Desacelerar 
ou perecer

José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação da Uninove e 

Secretário-Geral da Academia Paulista de Letra.

A ideia equivocada de 
desenvolvimento é 

crescer infinitamente e ga-
nhar quanto mais dinheiro for 
possível. Isso está entranhado 
na consciência ocidental 
e é inviável pensar-se em 
inversão de rota. Com base 
nesse objetivo, desmata-se, 
polui-se, estimula-se o capi-
talismo selvagem que deixa 
poucos satisfeitos e milhões à 
míngua.

Contra essa irreversível 
tendência, o economista e 
ecologista francês Timothée 
Parrique, um jovem de trinta 
e três anos, combate a prima-
zia do PIB e prega a redução 
de crescimento dos países 
ricos. Os que mais produzem, 
consomem e poluem e não se 
importam com o planeta em 
plena turbulência climática. 

Escreveu “Desacelerar ou 
perecer: a economia do de-
crescimento”e sustenta que 
a economia verde, na qual as 
potências econômicas globais 
investem bilhões, é uma 
falácia. Isso porque o “cres-

cimento verde” tem demons-
trado ser incapaz de dissociar 
a produção e o consumo de 
bens e serviços de impactos 
ambientais importantes em 
um planeta já muito desgas-
tado. Para ele, “é como uma 
dieta macroeconômica para 
estabilizar o metabolismo 
das economias de alta renda 
em uma escala que possa ser 
sustentável. Isso porque, da 
mesma forma que o motor de 
um carro não pode ser maior 
do que o próprio carro, uma 
economia não pode ter um 
tamanho maior do que seus 
ecossistemas de apoio”. 

Essa tese dá a Parrique a 
fama de ingênuo, visionário e 
utopista. Ele continua a pre-
gar, fazendo palestras e con-
ferências em todos os lugares 
da França e o que acontece, 
ele resume numa frase: “O 
colapso ecológico não é uma 
crise, é uma surra”.

Falando sério, é verdade 
que a busca pelo crescimento 
econômico sem limites 
coloca a humanidade numa 

rota suicida. Isso é sentido 
pelos mais vulneráveis. Não 
adianta “vender” a ideia de 
sustentabilidade, porque ela 
apenas disfarça a atuação 
ecocida de governos e de em-
presas, todos ávidos por obter 
mais lucro e pouco sensíveis 
ao sofrimento dos excluídos. 

O ideal seria que todos os 
governos do mundo tivessem 
juízo. Ou então, que a cida-
dania obrigasse os seus go-
vernantes a tê-lo. Nem uma 
coisa nem outra é suscetível 
de ocorrer. Governos estão 
mais empenhados em per-
petuar-se no poder, em dis-
tribuir benesses, em se valer 
do prestígio e do mando para 
bons tempos, conquistando 
fama e a adesão dos áulicos. 
A cidadania, em países de 
desenvolvimento retardado, 
é iletrada. Ilude-se com o 
consumismo, estimulado por 
mídia sem ética.

Decrescer é algo que não 
pass a pela cabeça nem de 
governo, nem da população. 
O colapso está cada vez mais 

O mercado de apostas e o  
crescimento de vítimas de  
golpes no Brasil

Gustavo Alonge é CEO da Engajatech

As mídias digitais são 
importantes ferramentas 
e recursos para o cres-
cimento da economia e 
para auxiliar na vida de 
empresas e empreendedo-
res. Porém, existe um lado 
obscuro dessas plataformas 
que é utilizado por organi-
zações criminosas e que 
merece um grande cuidado 
pelos usuários brasileiros. 
Ganhou as manchetes 
recentes uma nova moda-
lidade de golpe eletrônico: 
o Jogo do Tigrinho ou Jogo 
do Tigre. Trata-se de uma 
plataforma de apostas que 
vem deixando milhares 
de vítimas com prejuízos 
financeiros irreversíveis. 
A tática da quadrilha é a 
de utilizar influenciadores 
digitais para dar publicida-
de aos ganhos irreais que 
o jogo proporciona. Esses 
influenciadores produzem 
vídeos que exibem ganhos 
de g es valores em reais, 
além da compra de carros 
milionários. Histórias falsas 
de sucesso que são usadas 
como isca para atrair as 
vítimas. Aqui no Brasil, 
esse mercado de apostas 
digitais cresce diariamente, 
o que exige que ele seja 
analisado com muito cui-
dado. Não há, atualmente, 
uma regulamentação 
específica, o que facilita 
a vida de golpistas para 
atuarem nesse gigantesco 
mercado, que movimenta 
milhões e já está inserido 
em nossa cultura digital. 
Entretanto, existe uma 
série de empresas sérias 
que atuam nesse mesmo 
ramo digital e que acabam 
sofrendo as consequências 
desses grupos criminosos. 
Então, é importante que o 
usuário avalie com muito 
critério antes de ingressar 
em qualquer tipo de pla-
taforma de aposta ou jogos 
digitais. Tudo que envolve 
dinheiro, envolve um risco 
muito grande.

O Jogo do Tigre não 
é o único que recebe 
reclamações de pessoas 
que ficaram no prejuízo. 
Na internet, é possível 
encontrar muitos jogos 
que sugerem trazer grande 

retorno, mas, depois, frus-
tram usuários. Existem as 
rifas virtuais, por exemplo, 
também publicizada por 
influenciadores. Como os 
jogos não são desenvolvidos 
pelas casas de apostas, eles 
podem aparecer em mais 
de um site, geralmente 
dentro de categorias como 
“cassino online”, o que é 
proibido no Brasil. Tam-
bém podem ser definidos 
como “jogos crash”: nessa 
categoria, o jogo exibe um 
multiplicador de aposta, e 
a missão é decidir até onde 
continuar na rodada antes 
que ela seja encerrada pelo 
próprio jogo, o que faz o 
jogador perder tudo o que 
apostou.

Para se ter uma ideia do 
tamanho do problema, o 
Brasil é, atualmente, o ter-
ceiro país que mais utiliza 
sites de apostas do planeta. 
Só perdemos para os Esta-
dos Unidos e Reino Unido. 
Ou seja, estamos reunindo 
um grande contingente de 
usuários de plataformas 
digitais diversificadas, 
atraindo adeptos de espor-
tes, cassinos e jogos de azar. 
Segundo levantamento 
promovido pela consultoria 
internacional Comscore, 
o país vem apresentando, 
desde 2019, um cresci-
mento expressivo no tempo 
de consumo, que chega a 
281%, totalizando 2 bilhões 
de minutos consumidos em 
apenas um mês. O levan-
tamento também aponta 
que hoje são 42,5 milhões 
de usuários únicos nessas 
plataformas, o que equivale 
a 32% da população digital 
do país. A maioria (80%) 
do contingente de usuá-
rios citados se conectaria 
ao segmento de apostas 
exclusivamente por meio 
de dispositivos móveis. 
Outro detalhe relevante é 
que quase metade (49%) 
dos apostadores pertence 
a classe C, e 61% são ho-
mens com idade superior a 
45 anos. Diante desse ce-
nário que se agrava a cada 
dia, é fundamental que as 
empresas digitais realizem 
um movimento organizado 
de conscientização sobre 

apostas e jogos virtuais. 
Trata-se de um mercado 
que envolve uma série de 
empresas e de empregos e 
que, caso não seja discu-
tida uma regulamentação 
de forma urgente, corre o 
risco de perder sua credibi-
lidade. Os influenciadores 
também precisam pensar 
em todas as responsabilida-
des, inclusive as criminais, 
que ensejam sobre essas 
falsas empresas e pro-
messas. Para empresas e 
influenciadores, o risco de 
ter sua marca manchada 
para sempre e ser cancela-
do é muito grande, em caso 
de associação com essas 
casas de apostas virtuais 
que servem como pano de 
fundo para criminosos. E o 
usuário final, o apostador, 
deve tomar o máximo de 
cuidado com promessas 
milagrosas. Vale ressaltar 
que uma premissa básica 
para golpe eletrônico é que 
se alguém está prometendo 
altos ganhos em pouquíssi-
mo tempo, provavelmente 
essa promessa é enganosa 
e não vai acontecer. O joga-
dor certamente vai perder 
dinheiro. Outro princípio 
que o usuário deve seguir 
é que, antes de realizar 
qualquer compra online, 
deve verificar se existe a 
possibilidade de um teste 
gratuito de funcionamento 
da ferramenta para não 
realizar o investimento às 
cegas. E mesmo nas insti-
tuições e empresas sérias, o 
usuário deve ter muito cui-
dado e ter certeza de que 
não está clicando em link 
falsos, pois, hoje no Brasil, 
se clonam muitos sites para 
todos os tipos de golpes 
como roubo de dados e de 
dinheiro, em plataformas 
de bancos, lojas virtuais e 
também de apostas.

Portanto, é essencial 
que o apostador, caso não 
consiga evitar o mundo 
dos jogos, tome todos os 
cuidados possíveis para não 
ser vítima de organizações 
criminosas que prometem 
ganho de dinheiro fácil 
para legitimar seus golpes.

próximo. Ondas de calor, 
intempéries, inundações, 
crescimento de mortes por 
insolação, falta de hidrata-
ção, queda de colheitas, nada 
disso parece impressionar o 
consumidor. 

Nada se consegue produ-
zir sem energia e materiais. 
Para que o crescimento eco-
nômico fosse efetivamente 
sustentável, seria preciso ob-
ter algo impossível: dissociar 
a produção e o consumo de 
todas as pressões ambientais. 
Isso não se conseguiu e nun-
ca se conseguirá. Por isso a 
“economia verde” é outra 
forma de “greenwashing”. 
Redução insignificante de 
um único indicador ambien-
tal e chamá-la “crescimento 
verde” não corresponde à 
realidade. 

Um dos empecilhos a que 
se possa falar em decresci-
mento é que isso equivaleria 
à recessão. Mas são coisas 

diferentes. Decrescer com 
planejamento e cautela 
é uma coisa. Recessão é 
uma queda da economia e 
da qualidade de vida sem 
intervenção consciente do 
homem. O que, na verdade, 
se proporia, seria o retorno a 
um princípio grego: “Nada 
em excesso”. Uma espécie 
de ascese, de consumo 
responsável, de contenção, 
de economia nos gastos 
pessoais. 

Parrique é um crítico da 
filosofia do PIB. Para ele, 
“a maior ameaça de uma 
economia obcecada pelo 
crescimento é que ela caba 
sacrificando a sustentabi-
lidade ecológica e a saúde 
no altar do Produto Interno 
Bruto, um indicador abstrato 
mal adaptado para medir a 
prosperidade”. 

Em lugar do PIB, dever-
-se-ia adotar outro indicador. 
O Produto Interno de Bem 

Estar ou de Felicidade. Ou 
até aquilo que já existe na 
Nova Zelândia, o Wellbeing 
Budgets. É um painel com 
65 indicadores de atividade-
econômica, bem-estar social 
e sustentabilidade ecológica, 
divididos em duas categorias 
amplas de bem-estar presen-
te e futuro. PIB não define 
tudo. A expectativa de vida 
deve ser medida em anos, a 
disponibilidade de alimentos 
em calorias, a eletricidade 
em quilowatts, o número de 
ciclovias em quilômetros, 
o aquecimento global em 
graus, a água doce em litros, 
a biodiversidade em número 
de espécies, etc. 

Lendo o livro de Timothée 
Parrique, não se considera exa-
gero a sua afirmação de que a 
economia se tornou uma arma 
de destruição em massa. 
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Definitivamente aprovado
A Câmara de Capão Bonito aprovou o novo Plano 

de Carreira da Educação em sessão extraordiná-

ria realizada na segunda-feira. Essa foi a segunda 

votação do projeto que agora deverá ser sancio-

nado pelo prefeito.

Não pode contrariar
O vereador Fio Londrina aproveitou a sessão de 

segunda-feira para atacar servidores da Educa-

ção que o contrariaram na audiência pública feita 

pela Câmara. Mais uma vez o vereador mostrou 

que não aceita ser contestado.

Pode optar
O vereador Neto da Farmácia disse que recebeu 

a informação do prefeito Júlio Fernando e da 

secretária de Educação Ana Luiza Souto Dias, de 

que o funcionário da Educação que não estiver 

satisfeito com o novo Plano de Carreira poderá 

optar por continuar sendo regido pela Lei 45. 

Rendendo
A discussão do vereador Fio Londrina com um 

cidadão pelos grupos de WhatsApp continua ren-

dendo. O vereador chamou o cidadão de ‘tonto’ e 

‘joão ninguém’ e disse ainda que iria excluí-lo de 

seus contatos.

Trocando acusações
Depois que recebeu o troco do cidadão sendo 

chamado inclusive de pinguço, o vereador Fio 

Londrina decidiu ir num programa financiado 

pelo grupo situacionista e atacou o cidadão. Já o 

cidadão atacado pediu para usar uma página no 

Instagram e publicou um longo áudio relatando 

os ataques do vereador. 

Bafômetro 
A presidente da Câmara, Camila Camargo, do PP, está 

sendo cobrada por cidadãos para que retorne com o 

projeto de colocar um bafômetro na Casa de Leis, para 

impedir que vereadores participem da sessão altera-

dos. A cobrança aumentou depois que o vereador Fio 

se envolveu em mais uma discussão com um cidadão.

Mimo
A cesta de Natal conce-

dida pela prefeitura de 

Capão Bonito para os 

funcionários munici-

pais agora virou mimo. 

Para aliados do prefei-

to, essa mudança seria 

uma nova estratégia 

para amenizar as com-

parações com as cestas 

distribuídas por muni-

cípios vizinhos e que são bem maiores.

Mudando o foco
A divulgação de cesta de Natal por páginas de 

notícias de Capão Bonito foi o que motivou a mu-

dança de cesta para mimo. A estratégia seria tirar 

o foco da qualidade da cesta e principalmente 

sobre os questionamentos relacionados ao preço 

das cestas pago pela prefeitura.

Mais de 400 mil
Os gastos da prefeitura de Capão Bonito com o 

show do grupo Roupa Nova passaram de 400 mil 

reais. Somente a contratação da banda foram 250 

mil reais. Com os custos da estrutura foram mais 

150 mil reais, além de outras despesas menores.

Salgado
O valor do show da banda por 250 mil reais numa 

sexta-feira chamou a atenção e oposicionistas fi-

zeram alguns levantamentos que apontaram que 

o valor do show gira em torno de 80 a 100 mil 

reais. Por que será que em Capão Bonito custou 

250 mil?

Aquém do esperado
A presença do público no show do grupo Roupa 

Nova foi considerada aquém do esperado por 

alguns assessores do prefeito de Capão Bonito. 

Aliados esperavam lotar o gramado e pratica-

mente toda a arquibancada, mas a arquibancada 

estava vazia e o gramado não encheu.

O destaque
Um dos destaques da festa do grupo Prudente foi 

a presença da ex-prefeita Pixa Pássaro, que foi 

muito requisitada e procurada por populares e 

principalmente por políticos, que queriam ao 

menos tirar uma foto com a ex-prefeita.

O segredo
Um político experiente de Guapiara já teria decifrado o segredo da eleição 

de 2024. Segundo este político, se todos os grupos querem a ex-prefeita 

Pixa Pássaro como vice, se todos querem o seu apoio na eleição e se quase 

todos abrem mão de suas candidaturas caso ela aceite disputar a prefeitu-

ra, só há um diagnóstico, é a ex-prefeita ser a candidata da oposição.  

Tá explicado
Entre assessores do prefeito de Capão Bonito comenta-se que a contrata-

ção da banda teria sido questionada, mas depois do vídeo de divulgação do 

evento com o prefeito Júlio Fernando falando para integrantes da banda 

que mandou uma música e um CD da banda quando estava iniciando 

namoro com a primeira-dama, explicou a contratação do Roupa Nova.    

Acontecimento
A festa de final de ano das empresas da família Prudente em Guapiara 

acabaram se transformando num acontecimento político. O patriarca Ivo 

Prudente faleceu este ano e foi o segundo colocado na eleição de 2020. 

Pixa foi muito requisitada Pixa foi muito requisitada 
em evento em Guapiaraem evento em Guapiara

Cesta de Natal  Cesta de Natal  
virou mimovirou mimo



Vazou uma discussão 
entre o vereador Fio Lon-
drina do PSD de Capão 
Bonito e o cidadão que 
tem o apelido de Alemão, 
onde houve trocas de 
ofensas de ambas as 
partes.Pelos áudios que 
vazaram, o vereador não 
gostou de ser cobrado 
pelo cidadão dizendo 

que era amigo do pai de 
Alemão e não dele e o 
chamou de “tonto” e de 
“joão ninguém” e, por 
fim, falou que iria excluí-
-lo de seus contatos. 

Em resposta, Alemão 
chamou o vereador de 
“baba ovo de prefeito” e 
“pinguço” e também que 
o vereador o respeitasse. 

Os áudios foram divul-
gados por páginas das 
mídias sociais da cidade 
e Alemão posteriormente 
enviou um longo áudio 
como direito de resposta 
dizendo que estava sendo 
perseguido e que reivin-
dicou uma atenção a um 
problema na rua Anibal 
Venturelli. “Desrespeitei 

o vereador depois de ser 
chamado de “tonto” e 
“joão ninguém”, somente 
porque reivindiquei que 
a rua da minha casa 
estava sofrendo em dias 
de chuva devido a inun-
dações e precisa de uma 
atenção da prefeitura”, 
disse o cidadão. 
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Motocross atrapalha vestibulinho da Etec de Capão Bonito
Pais dos alunos que 

tinham que participar 
do vestibulinho da Etec 
de Capão Bonito no úl-
timo domingo, a partir 
das 13h30, reclama-
ram das dificuldades de 
acesso até o local devido 
a uma prova de moto-
cross realizada pela pre-
feitura nas proximida-

des do prédio da escola. 
Além da dificuldade de 
acesso, o barulho tam-
bém incomodou os alu-
nos que faziam a pro-
va que tinha horário 
máximo até as 17h30. 
A direção da Etec de Ca-
pão Bonito emitiu nota 
informando que o vesti-
bulinho estava marcado 

há meses e que é uma 
data única para as 230 
unidades do Estado. Na 
nota, a Etec disse que 
a organização não cum-
priu com o combinado 
para não atrapalhar o 
vestibulinho com a reali-
zação do motocross.

Muro do campo do Esporte desaba com chuva
O muro do campo do 

Esporte Clube Capão 
Bonito desabou na ma-
drugada do último dia 08, 
após as chuvas que caíram 
na cidade. O campo está 
interditado pela prefeitura 
desde 18 de novembro de 
2022, quando foi retomado 
o comodato da diretoria do 
time, que não teve acesso 
ao processo de interdição 
e não teve oportunidade 
nem de propor um projeto 
de reforma do campo. 
   O estádio foi construído no 

começo do século passado 
e faz parte do patrimônio 
histórico da cidade, e ini-
cialmente ficou sob controle 
do Elite, depois passou a ser 
controlado pelo Ypiranga e 
desde o final da década de 
60 do século passado estava 
cedido em comodato para o 
Esporte Clube Capão Bonito. 
  A intenção da atual admi-
nistração era de construir 
uma grande praça multiuso 
no local, mas o projeto 
teria sido abortado após 
críticas de esportistas locais. 

  Passado um ano da inter-
dição, a prefeitura não fez 
nenhuma obra no local, 
mesmo com laudo apon-
tando risco feito pela defesa 
civil municipal. O campo 
está literalmente abando-
nado desde que foi tomado 
da direção do E.C.C.B.  
  Após a queda do muro na 
rua Bernardino de Campos, 
a prefeitura colocou um 
tapume de telhas de zinco 
para fechar o local. Há 
nitidamente risco de outras 
partes do muro caírem.

Com voto do deputado federal Maurício Neves, Brasil garante mais 
118 milhões de hectares para produção de alimentos

O deputado federal 
Maurício Neves, atual pre-
sidente do Progressistas, 
votou a favor da derrubada 
do veto presidencial sobre 
o Marco Temporal, relacio-
nado às terras indígenas, e 
com isso, o país garante 
mais de 118 milhões de 
hectares para a produção 
de alimentos, setor que se 
transformou na locomo-
tiva econômica do Brasil. 
A sessão do Congresso 
foi nesta quinta-feira, dia 
14, onde 321 deputados 
e 53 senadores decidiram 
derrubar a maior parte 
dos itens vetados sobre 
o assunto. Outros 137 

deputados e 19 senadores 
foram contra a derruba-
da desses vetos.Foram 
mantidos vetos apenas à 
possibilidade de a União 
direcionar terras indíge-
nas que não atendam à 
finalidade de reserva para 
outras destinações; ao uso 
de transgênicos em terras 
indígenas; e regras sobre 
contato com indígenas 
isolados. Segundo o texto, 
para serem consideradas 
terras ocupadas tradi-
cionalmente deverá ser 
comprovado objetivamen-
te que, na data de pro-
mulgação da Constituição, 
eram, ao mesmo tempo, 

habitadas em caráter 
permanente, usadas para 
atividades produtivas e 
necessárias à preservação 
dos recursos ambientais 
e à reprodução física e 
cultural. Outros itens 
com veto derrubado são: 
proibição de ampliar terras 
indígenas ja demarcadas; 
adequação dos processos 
administrativos de de-
marcação ainda não con-
cluídos às novas regras; e 
nulidade da demarcação 
que não atenda a essas 
regras. “Ao todo, são 118,3 
milhões de hectares que 
cobrem 13,9% do território 
nacional”, disse Neves. 

Após queda do muro, prefeitura colocou tapume de telhas de zinco para fechar o local

Vereador chamou cidadão de “tonto” e “joão ninguém”

Vereador chama cidadão de tonto e  
é chamado de pinguço
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Livro “Culinária dourada de Ribeirão Grande”  
resgata influência ancestral indígena

O livro “Culinária dourada 
de Ribeirão Grande” tornou-se 
destaque desde seu lançamen-
to em julho deste ano. As vinte 
e seis receitas descritas no livro 
de cem páginas, são resultado 
de diversas viagens ao muní-
cipio, realizadas ao longo de 

2022, pelo casal de autores 
Heyttor Barsalini e Isamara 
Gouvea. Segundo o autor Hey-
ttor Barsalini, a cidade guarda 
conhecimentos culinários que 
são relíquias culturais. “O pro-
jeto teve início com o convite 
de Cláudio Balaio, morador 

da cidade e preservador da 
cultural local. Ele nos levou 
aos interiores das casas e dos 
sítios onde estavam pessoas 
que fazem receitas da culinária 
tradicional, transmitidas há 
gerações”, explica. Curau de 
milho salgado com galinha 
caipira, bolinho encapotado 
(bolinho frito recheado com 
pedações de galinha ou galo), 
doce de raspa de mandioca 
e cardito (um caldo à base 
de temperos acompanhado 
de um bolinho de farinha de 
milho) são algumas das re-
ceitas presentes no livro. “São 
pratos que não se encontram 
em restaurantes, mas apenas 
nas residências familiares, 
quando alguma avó, tio ou tia 
os prepara”, completa Heyttor. 
Com influências da culinária 

portuguesa, italiana, africana 
e dos ancestrais indígenas 
Kaingang, no livro, os autores 
também reúnem curiosidades 
e histórias de Ribeirão Grande. 
Lançado em Campinas e em 
Itu, o livro é ilustrado com 

fotografias de Isamara Gouvêa 
e conta com um prefácio da 
professora de Turismo da Etec 
de Capão Bonito, Janaina Faia, 
que havia feito um convite ao 
casal, para realizar uma pales-
tra na Fatec em maio de 2020.

Engenheiro agrônomo de Capão Bonito fala de sua  
experiência em viagens pela África e Ásia

O entrevistado de quarta-feira na tradi-
cional Live do Jornal O Expresso foi o en-
genheiro agrônomo Felipe Baiá Carvalho 
Souto, de 32 anos, que decidiu tirar um 
ano sabático entre 2021 e 2023 para viajar 
por vários países da África e Sudoeste da 
Ásia. Felipe que é de família capão-boni-
tense, morava e trabalhava em Londrina 
quando se preparou para começar uma 
viagem em que pôde conviver com as po-
pulações de países com características das 
mais variadas. O engenheiro contou que 
sua viagem era diferente de uma viagem 

de turismo, ele ficou cerca de 30 dias em 
cada país e se locomovia pelo sistema de 
transporte que era oferecido para a popu-
lação, era abrigado por famílias locais e co-
mia a comida típica de cada país. Além do 
giro pelos países, Felipe Baiá ainda falou de 
sua paixão pelo montanhismo que o levou 
a escalar as maiores montanhas da Euro-
pa, o Monte Eldrus, na Russia, ao Monte 
Kilimanjaro, que fica na Tanzânia, e que é 
a mais alta montanha da África. A entrevis-
ta completa com o capão-bonitense pode 
ser vista pelo Facebook de O Expresso.

Empresário pede manutenção 
de guaritas da SP 250

O empresário e ex-vereador de Capão 
Bonito, Braz Lucchi, está pedindo provi-
dências para o DER de Itapetininga para 
que seja feita uma manutenção das guari-
tas da rodovia Sebastião de Camargo Pen-
teado, a SP 250. O ex-vereador disse que 
foi procurado por moradores dos bairros 
Tamanduá, Cordeiros e Pinhalzinho que 
relataram o estado precário das guaritas 

na rodovia estadual e disseram ainda que 
estavam cansados de pedirem manutenção 
para as autoridades do município. “Fui 
ver algumas guaritas e constatei o estado 
precário. As pessoas precisam das guaritas 
para poderem se abrigar em dias de chuva 
e sol forte, mas do jeito que elas estão aca-
bam ficando sob risco”, disse o empresário.

Empresário cobra melhorias em guaritas da SP 250

Palmeirenses de Guapiara vão  
abrir consulado na cidade

Palmeirenses da cidade de Guapiara que se reuniram na semana passada na pastelaria 
Komilão, para assistir a consquista do time do Brasileirão 2023, vão se organizar para abrir 
um consulado do time. A ideia é ter um local fixo para assistir jogos do time do coração se 
inspirando no que fizeram os palmeirenses de Capão Bonito.

Engenheiro falou de suas viagens por países da África e da Ásia.
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Acidente entre motociclistas deixa duas vítimas 
fatais em Guapiara

Duas pessoas morreram 
em um acidente de trânsito, 
no início da tarde de quar-
ta-feira, dia 13, próximo a 
companhia de Mineração 
Horical, bairro Pinheiros 
de Santana, em Guapiara. 

Segundo testemunhas, o 
empresário de 35 anos, Sa-
muel Lima, responsável pela 
Construtora Lima, estava a 
caminho da Horical, quan-
do uma moto conduzida por 
um jovem, colidiu de frente 

com o empresário. Os dois 
não resistiram aos ferimen-
tos e morreram no local. 
  De acordo com a Polícia 
Militar, no local do acidente 
foram localizadas a moto de 
Samuel e apenas as peças 

da motocicleta do outro 
condutor, que se encontrava 
desaparecida até o momen-
to. No mesmo dia, os poli-
ciais deram início as buscas 
e conseguiram localizar a 
moto desaparecida, que se-

gundo a polícia, teria sido es-
condida por dois jovens que 
acompanhavam o condutor 
na ocasião, para dificultar 
o processo de investigação.
Os dois jovens ainda teriam 
furtado a carteira e o celular 

de Samuel Lima, que foi 
uma das vítimas fatais do 
acidente. Diante dos fatos, 
os dois foram autuados e 
estão à disposição da Justiça.

Acidente entre motos deixa duas vítimas fatais Moto foi localizada pela polícia

Dois homens foragidos 
da Justiça foram captura-
dos em Capão Bonito. Na 
noite da última quarta-fei-
ra, dia 06, a Polícia Militar 
realizava patrulhamento 
pela cidade, quando avis-
tou o primeiro indivíduo, 
do qual era de conheci-
mento da equipe por um 
mandado de prisão em seu 

desfavor. Já na quinta-feira, 
dia 07, o segundo suspeito 
estava de carro e ao notar 
a presença policial tentou 
fugir. Durante a aborda-
gem e vistoria veicular do 
segundo suspeito, a equipe 
localizou cinco pedras de 
crack, três microtubos de 
cocaína e a quantia em 
dinheiro de 75 reais. Em 

consulta aos antecedentes 
criminais do condutor, foi 
constatado um mandado 
de prisão pelo crime de 
tráfico de drogas. Diante 
dos fatos, os dois foragidos 
foram presos e conduzidos 
ao Plantão Policial, onde 
permanecem recolhidos à 
disposição da Justiça.

A Polícia Militar pren-
deu na última quarta-fei-
ra, dia 13, um homem 
suspeito por ter roubado 
o posto de combustível 
Triunfo, no dia 07, em 
Capão Bonito. Suspeito 
por cometer diversos 
roubos pela cidade, ao 
notar a presença dos 
policiais que faziam um 
patrulhamento pela 
área central, o homem 

tentou fugir, mas foi 
alcançado pela equipe. 
De acordo com a polícia, 
ao perceber que seria 
abordado, o suspeito fu-
giu em direção à rua José 
Inácio, abandonando 
sua bicicleta para correr 
em direção ao campo do 
Elosport. Na tentativa de 
pular o muro, o homem 
derrubou uma arma 
de fogo, tipo pistola de 

brinquedo, e continuou 
sua fuga passando pelo 
campo até atravessar 
a Avenida Amazonas, 
quando pulou o muro 
do centro de eventos Kai 
Kan, sendo detido pela 
equipe. O homem foi 
conduzido para delegacia 
e logo após foi liberado, 
mas aguarda mandado 
de prisão.

Mais de 500 pinos de 
cocaína foram apreendi-
dos pela polícia na última 
terça-feira, dia 12, em 
Capão Bonito. A princípio, 
a equipe de Polícia Militar 
realizava patrulhamentos 
pela Vila Aparecida, quan-
do visualizou um homem 
saindo de uma residência, 
que ao notar a presença 
da viatura, fugiu, deixando 
para trás uma sacola con-
tendo 20 tubos de cocaína, 

26 invólucros de crack e 
um aparelho celular. Após 
consulta via Copom, os 
policiais identificaram que 
o aparelho seria produto 
de furto, registrado em 24 
de junho deste ano. Com 
as evidências, a equipe 
relatou o ocorrido à Polícia 
Civil, para assegurar possí-
veis buscas no imóvel, que 
de acordo com os civis, já 
estava sob investigação e 
monitoramento. Diante do 

fato, as equipes foram até o 
local e encontraram entre 
uma pilha de tijolos, uma 
sacola contendo 561 pinos 
de cocaína e 06 cápsulas 
contenho maconha. Sen-
do o total de apreensões 
de 581 pinos de cocaína, 6 
microtubos de Skunk, 26 
microtubos de crack e 6 
cápsulas de maconha. Ain-
da pela residência, a Polícia 
Civil, localizou um tablete 
de maconha escondido no 

congelador, equipamentos 
para o fracionamento dos 
entorpecentes, como: 
balança, papel alumínio 
e sacos plásticos, além 
de, um estojo de cal.38, 
já deflagrado, e um ca-
derno com anotações da 
contabilidade da venda de 
entorpecentes. O suspeito 
foi reconhecido pelas 
equipes, sendo indiciado 
em inquérito.

Polícia apreende mais de 500 pinos de cocaína em Capão Bonito

Polícia Militar de Capão Bonito prende suspeito 
por roubo a posto de combustível

Polícia Militar captura dois foragidos da Justiça em Capão Bonito
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A Geração do Quarto: impactos e  
perspectivas para a saúde mental

Atualmente viver em 
sociedade se tornou um 
desafio complexo, onde as 
linhas entre as relações 
reais e a realidade em si, 
se entrelaçam com a vir-
tualidade, nesse contexto, 
o quarto, para muitos 
adolescentes, se tornou 
um local de refúgio. Em 
seu livro “A geração do 
quarto - Quando as crian-
ças e adolescentes nos 
ensinam a amar”, o autor 
Hugo Monteiro Ferreira 
reúne 123 depoimentos, 
para apresentar sua tese 
em relação a “Geração do 
Quarto”.

Segundo o autor, o termo 
denomina aqueles jovens 
que passam muito tempo 
dentro desse cômodo, 
com quase nenhuma in-
terlocução com as pessoas 
que moram na mesma 
casa e muitas vezes com 
dificuldade de dizer o que 
sentem. “Na adolescência, 
há uma tendência ao 
isolamento, isso é natural. 
O que ocorre agora é que 
a geração do quarto se isola 
em sofrimento profundo, 
porque há sofrimento, 
não sabe se comunicar 
verbalmente, face a face. 
Seguindo a metáfora, o 
quarto é o exemplo de um 
lugar de refúgio para os 
adolescentes das gerações 
nascidas até o século 20, 
mas que com o advento das 
redes sociais e dos dispositi-
vos móveis, se transformou 
em portais para um mundo 
de possibilidades, distante 
do controle parental”, 
explicou o escritor em 
entrevista ao Jornal Estado 
de Minas.

De acordo com o psi-
cólogo Elisson Oliveira, 
enquanto os adolescentes 
navegam isolados em seus 
quartos, precisam lidar 

com a pressão de manter 
uma imagem perfeita 
e alcançar os padrões 
impostos pela cultura 
digital contemporânea. 
“Isso pode levar a uma 
desconexão entre a perso-
na (máscara) online que 
cada um assume, e o eu 
real, criando assim um 
processo de degradação da 
autenticidade do sujeito, 
que acaba se perdendo 
em meio a performance 
constante que é solicitada 
por uma audiência digital, 
se afastando de sua verda-
deira essência”, reflete o 
profissional.

A busca constante por 
validação e conexão onli-
ne, têm ocasionado a esses 
jovens, sintomas ansiosos, 
depressivos, aumento de 
estresse, uma vez que o 
funcionamento cerebral 
se adultera diante do 
excesso de informações, 
solicitações e exigências. 
“Por vezes, esse processo 
de adoecimento ocorre 
concomitantemente ao 
isolamento social, e o 
quarto, que deveria ser um 
santuário de tranquilida-
de, transforma-se em uma 
prisão emocional, onde a 
solidão (digital e real) tor-
na-se um fato inegável”, 
ressalta o psicólogo.

Para o profissional, é 
importante salientar que o 
termo “Geração do Quar-
to” também deve ser uma 
advertência às famílias 
e escolas. “Advertência 
à necessidade urgente 
de revisar as posturas e 
práticas, bem como os 
métodos de educar e jeitos 
de orientar nossas crian-
ças e adolescentes, que 
têm se sentido isoladas, 
incompreendidas e vio-
lentadas nos espaços reais 
de vivência, recorrendo às 

redes digitais como uma 
tentativa de comunicação 
e acolhimento”.

Nesse espiral de situa-
ções, o psicólogo afirma 
que o quarto se torna a 
metáfora de uma família 
que não dialoga, ou uma 
escola que não consegue 
acolher, mas exige discipli-
na e resultados nas notas. 
Essas atitudes reforçam 
a síntese da ausência de 
escuta, cuidado e da difi-
culdade de impor limites, 
influenciando a fase de 
transição para a vida adul-
ta, os tornando incapazes 
de se colocar no lugar do 
outro.

“É preciso lembrar que, 
as crianças e adolescentes 
são moldados pelas rela-
ções e vivências que cole-
cionam. Nesse contexto, 
é fundamental o trabalho 
com escolas e famílias, 
que devem inserir em sua 
“cartilha”, a consciência 
emocional e a busca pelo 
autoconhecimento de si 
e de suas origens, para 
minimizar os impactos 
das exigências sociais e 
digitais”.

O profissional ainda 
reforça que a cultura 
da convivência deve ser 
embasada no exercício do 
diálogo e no respeito pelas 
diferenças, incentivados 
tanto no âmbito familiar, 
como no ambiente escolar, 
onde coexistem vários 
grupos diferentes.

“Somente dessa forma, 
a criança e o adolescente 
em desenvolvimento darão 
conta de cumprir a sua jor-
nada de autoconhecimen-
to, criando consciência 
dos impactos psicológicos 
negativos da vida digital e 
conectividade exagerada”, 
finaliza.
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TIAGO BENTO DA SILVA

Dia 13/12/2023 Às 01:00 
Horas Em Apiaí-Sp
Idade: 42 Anos
Profissão: Motorista
Estado Civil: Solteiro
Filho De: Augusto Bento Da 
Silva E Vera Lucia Da Silva
Deixa A Filha: Ana Livia
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Sala: 01 Com Início Às 23:00 
Horas Do Dia 13/12/2023
Sepultamento: Dia 
14/12/2023 Às 09:40 Horas
Cemitério: São João Batista 
Em Capão Bonito-Sp
 

Ana Alice de Oliveira

Dia 13/12/2023 às 06:50 
horas em Sorocaba-SP
Idade: 65 anos
Profissão: do lar
Estado civil: casada com o Sr. 
Mauro Almeida de Oliveira

Filha de: Pedro Pereira de 
Almeida e Laurentina dos 
Santos Almeida
Deixa os filhos: Liliane, 
Marcio e Yole
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Sala: 2 com início às 20:00 
horas do dia 13/12/2023
Sepultamento: Dia 
14/12/2023 às 09:00 horas
Cemitério: São João Batista 
em Capão Bonito-SP

Porfiria Maria de Oliveira

Dia 12/12/2023 às 13:15 
horas em Capão Bonito-SP
Idade: 75 anos
Profissão: do lar
Estado civil: viúva do Sr. 
Nelson Cesarino de Oliveira
Filha de: Avelino Cravo do 
Nascimento e Gertrudes 
Maria do Nascimento
Deixa os filhos: Nerli, Marli e 

Vanderlei
Velório: Camargo – Unidade 
Capão Bonito – Central
Sala: 04 com início às 21:00 
horas do dia 12/12/2023
Sepultamento: Dia 
13/12/2023 às 09:00 horas
Cemitério: São João Batista 
em Capão Bonito-SP

Djalma Francisco Costa 
Lisboa de Freitas

Idade: 38 anos de idade, 
cidade: Jundiaí/SP.
Filho de Djalma de Freitas 
(in memoriam) e de Vera 
Marcia Costa Lisboa de 
Freitas
Não haverá velório
Sepultamento: Dia 
12/12/2023
Cemitério: São João Batista, 
em Capão Bonito.

Horóscopo

Áries 
 

Organize-se, ariano, 
mas tome cuidado 
com o ímpeto de 
querer mandar. É 

importante agir com 
diplomacia, especial-
mente no trabalho. 

 
 

 Touro 
 

Absorva conceitos 
novos e esteja 

aberto às conversas 
produtivas, taurino. 
É fundamental ouvir 
diferentes opiniões.  

 

Gêmeos 
 

Vire páginas sem 
medo, geminiano. O 
céu pede para você 

estar aberto ao novo, 
desapegando do 

passado.
 

 
 

Câncer 
 

Busque os seus pares, 
canceriano. É impor-
tante estar próximo 
de quem realmente 

vale a pena.
 

Leão 
 

Cuidado com exces-
sos na alimentação e 
no dia a dia, leonino. 
É preciso se cuidar e 
evitar sair muito da 

rotina.

 
 

Virgem 
 

Busque encontrar 
novas soluções para 
antigos problemas, 
virginiano. O céu 

pede mais criativida-
de e bom humor.

 

Libra 
 

Mesmo com a rotina 
puxada não deixe de 

dar atenção para a sua 
intimidade, libriano. 
É importante estar 
próximo à família..  

 
 

Escorpião 
 

Dê atenção à forma 
como você se co-

munica e evite falar 
demais, escorpiano. 

É hora de ser flexível 
com as ideias.

  

Sagitário 
 

Tenha foco e não seja 
exagerado, sagitariano. 

O momento pede 
mais atenção aos seus 

recursos.

 

 
 

Capricórnio 
 

Você está com o 
carisma em alta, 
capricorniano. É 

importante saber usar 
isso ao seu favor, sem 

exagerar na ênfase 
pessoal. 

Aquário 
 

Cuide do seu bem-
-estar em um nível 
amplo, aquariano. 

Aliás, procure regular 
o seu sono para ter 
um dia mais sereno. 

 

 
Peixes 

 
Vira o presente e 
ao mesmo tempo 

planeje o futuro, mas 
sem ficar dispersivo, 
pisciano. O céu pede 

mais flexibilidade.

fonte: www.istoe.com.br
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As finais do Campeonato Regional 
de Futebol que está sendo disputado 
no campo do Centro Poliesportivo de 
Ribeirão Grande serão disputadas neste 
domingo.

Às 12 horas começa a primeira decisão 
na categoria Veterano entre as equipes 
do E.C. Bela Vista, dirigido pelo técnico 
Sandrinho Ferraz, e o Colorado, do 

técnico Miguelzinho. As duas equipes 
de Capão Bonito chegaram a decisão 
após vencerem na semifinais respectiva-
mente o Atlético Guapiarense e Ferreira 
dos Matos. Às 14 horas está prevista 
a grande final da categoria Principal 
entre o time da casa, o Ribeirão Grande 
F.C., e o Cacique de Guapiara. O time 
da casa conseguiu a vaga na final ao 

superar num jogo muito equilibrado o 
time do Igaratá por 2 a 1, já o Cacique 
de Guapiara foi superior ao time do 
E.C. Bela Vista que era considerado um 
dos favoritos no início da competição e 
venceu a semifinal por 2 a 0. Os organi-
zadores da competição comemoraram o 
resultado do campeonato já que várias 
equipes da região trouxeram jogadores 

de destaque para a disputa, com times 
como o Cacique, que contou com a 
presença do jogador Juninho, com 
passagens por várias equipes do interior 
paulista e que assinou contrato com o 
Linense essa semana. “A competição 
transcorreu sem problema algum, todas 
as equipes colaboraram com a organiza-
ção e tivemos vários jogadores de ótimo 

Alemão assina contrato e vai 
disputar campeonato pelo  

América de Rio Preto
O zagueiro Alemão, que iniciou sua carreira pelo Elosport 

de Capão Bonito e que tem muito vínculo com a cidade, 
assinou contrato com o América de Rio Preto para disputar 
o Campeonato Paulista da Série A4. Além de Alemão, o 
preparador de goleiros Paraguai deverá assinar com o time 
para fazer parte da comissão técnica.O jogador deve se 
apresentar logo depois do Natal para iniciar a preparação 
para a competição que será disputada em 2024. O América 
de Rio Preto já participou da Série A 1, mas sofreu quedas 
seguidas até chegar à 4ª divisão do futebol paulista. O time 
está sendo administrado por uma SAF e deverá ter investi-
mento para buscar o acesso.

Projeto Judô Ajuda de Buri realiza  
9° cerimônia de graduação 

No último domingo, dia 10, o Projeto Judô Ajuda de Buri, 
realizou sua 9° cerimônia de graduação. Após um ano 
repleto de conquistas importantes para o esporte, 70 atletas 
receberam sua tão aguardada graduação. 

Para se graduarem, os atletas se esforçaram bastante, 
realizando um rigoroso exame prático e teórico. Na ocasião, 
também foram arrecadados aproximadamente 70 litros 
de leite, que serão doados à Casa de Apoio ao Câncer do 
munícipio.

Com esforço e comprometimento dos judocas, o Projeto 
Judô Ajuda subiu ao pódio em todos os campeonatos em 
que participaram, ficando em primeiro e segundo lugar. 
“Isso mostra a seriedade do trabalho realizado”, disse a Sen-
sei Suzana, responsável pelo Projeto. “Em 2024 esperamos 
novamente realizar grandes conquistas e levar o nome de 
Buri sempre ao lugar mais alto do pódio. Agradeço a sensei 
Camila Oliveira pela força nesse exame, pois são muitos 
atletas e isso requer ajuda. Deixo aqui o meu muito obrigada 
e gratidão a todos que vêm nos acompanhando nessa jorna-
da. E parabéns aos meus atletas, pelo esforço e dedicação 
que tiveram no ano de 2023, que no próximo ano possamos 
dar continuidade ao trabalho”, completou a sensei.

Três atletas capão-bonitenses foram campeões da  
Itapeva Fight Championship

Três atletas capão-bonitenses de MMA 
foram campeões da 1° edição da Itapeva 
Fight Championship, no dia 25 de 
novembro. A equipe estreante no cam-
peonato representou a Academia Total 
Healthy e dá seus primeiros passos com 

sucesso na competição. Mesmo após 
anos parado, o lutador Jordan Santos 
deu um show de técnica, mostrando 
sua forte habilidade no esporte. O atleta 
Dalton Henrique, apesar de pouca 
experiência em campeonatos, surpre-

endeu a todos e demonstrou ter muito 
a mostrar, se continuar se dedicando. 
Com apenas 15 anos, o atleta Kauan lu-
tou com garra e disposição no octógono, 
demonstrando um futuro brilhante pela 
frente. “Agradecemos o apoio dos demais 

atletas que não lutaram e foram apoiar a 
equipe e agradecemos aos proprietários 
da Academia Total Healthy, Comercial 
São Judas loja 2, através da pessoa do 
Victor Licht. Sem apoio não vamos a 
lugar algum”, disse o professorThiago 

Cacique de Guapiara e Ribeirão Grande fazem a  
final do Campeonato Regional
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Custo do show do Roupa Nova em  
Capão Bonito passou de 400 mil reais

O show da banda Roupa Nova 
promovido pela prefeitura de 
Capão Bonito, no último dia 08 de 
dezembro, feriado do Dia de Nossa 
Senhora da Conceição, padroeira 
da cidade, custou aos cofres do 
município de Capão Bonito mais 
de 400 mil reais.

O levantamento foi feito pelo 
Jornal O Expresso que teve 
acesso aos empenhos pelo Portal 
Transparência e descobriu que 
para a banda foram gastos R$ 

250.000,00, para contratação 
da estrutura para realização do 
show, como palco e iluminação, 
mais R$ 152.000,00 e, por fim, 
hospedagem dos artistas e equipe 
que custou R$ 3.799,00, o que 
totaliza R$ 405.799,00. Outros 
custos como limpeza do estádio e 
despesas extras não foram ainda 
computados, mas pessoas ouvidas 
pela reportagem acreditam que o 
custo total gasto pela prefeitura 
pode chegar a 500 mil reais. Para 
essas pessoas que trabalham na 

prefeitura, mas que pediram 
para não serem identificadas por 
temerem retaliação, o que chama 
atenção é o preço de contratação 
da banda, já há comentários que 
um show da banda Roupa Nova 
estaria custando entre 80 a 100 
mil reais no máximo, mas a pre-
feitura pagou 250 mil reais para 
apresentação numa sexta-feira.

Políticos da oposição em Capão 
Bonito, como o ex-vereador Hei-
tor da Gelsa, criticaram o valor 

gasto com o show e lembraram 
que existem outras prioridades 
que poderiam ser atendidas com 
este valor.

“Há uma fila enorme de exames 
e outros procedimentos que as 
pessoas estão esperando para 
realizar. Além disso, a Santa Casa 
está com um aparelho que pode 
fazer exames de colonoscopia 
desde dezembro de 2020 e não 
está sendo usado em sua totali-
dade por falta de investimento 

da prefeitura. Festa é bom, mas o 
que seria mais importante? Zerar 
as filas dos exames e colocar para 
funcionar o aparelho de colonos-
copia ou realizar o show?”, disse o 
ex-vereador.  

A contratação do show da banda 
Roupa Nova teria sido acertada 
por alguns assessores mais próxi-
mos ao prefeito e que atuam no 
gabinete do prefeito, como o as-
sessor Igor Senciatti e o secretário 
de Governo José Saito. 


